## No cambiaremos estrategia de seguridad, al contrario; se ha avanzado y vamos a avanzar más: presidente

Delincuencia organizada sufre afectación superior a cuatro mil mdp con aseguramiento de 12.7 toneladas de cocaína: SSPC

Presidencia de la República | 26 de mayo de 2022 | Comunicado

No cambiaremos estrategia de seguridad, al contrario; se ha avanzado y vamos a avanzar más: presidente

Ciudad de México, 26 de mayo de 2022.- Tras descartar un cambio en la estrategia de seguridad del gobierno federal, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que existen avances, a pesar de que se trata de un problema complejo y heredado que se abandonó durante mucho tiempo.

"Lo que no se hizo se arraigó y ahora estamos padeciendo los polvos de aquellos lodos. Y es un proceso que lleva tiempo, pero ya se están viendo los resultados."

El primer mandatario recordó que este gobierno detuvo la tendencia al alza de homicidios y ya se registra disminución de 17.1 por ciento, siendo el mes de abril más bajo en cinco años, considerando que la tendencia de crecimiento anual en otros gobiernos superó 20 por ciento.

De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), en 2016 el delito de homicidio doloso aumentó 16.4 por ciento respecto al año anterior; en 2017 aumentó 32.7 por ciento; y en 2018 creció 23 por ciento.

Ya en este gobierno, en 2019 el homicidio aumentó solamente 6.9 por ciento; en 2020 bajó a 3.9 por ciento y en 2021 inicia la reducción al registrar crecimiento negativo de -3.9 por ciento. En lo que va de 2022 el indicador se ubica en -12.3 por ciento.

"Llegamos y empezamos a contener. Nos costó muchísimo detener el incremento en homicidios, la tendencia, pero afortunadamente ya hay una disminución, leve, pero ya no continuó el incremento, ya no es la tendencia."

Recordó que existe una gran diferencia porque ya no hay más mano dura, leyes más severas ni cuestiones extremas de exterminio, y explicó que algunos días como ayer, donde se registraron 118 homicidios —debido principalmente al enfrentamiento en un bar en Celaya—, sin duda se deben a que se desintegraron las familias y se abandonó a los jóvenes, además de la asociación entre autoridades y

delincuentes.

"A mí me llama mucho la atención lo de Guanajuato, para hablar en plata. ¿Por qué tanto tiempo el procurador de Guanajuato, si es de los estados con más homicidios? Y le he pedido respetuosamente al gobernador que haya una evaluación sobre el funcionamiento de la fiscalía estatal, pero parece que ahí hay grupos de intereses creados, que son los que mandan."

Recordó que el secuestro disminuyó 74.6 por ciento en marzo de este año, con respecto a enero de 2019, y es el mes con menos víctimas desde que inició el registro de este delito en 2014.

Además, durante esta administración se redujo 50.7 por ciento el robo de vehículo respecto al máximo histórico en enero de 2019, siendo la cifra más baja de la que se tiene registro.

Igualmente, los delitos del fuero federal disminuyeron 28.4 por ciento, ubicándose en sus niveles más bajos de los últimos cuatro años.

"Eso no se había visto casi nunca. Entonces, sí se ha avanzado y vamos a avanzar más."

"Entonces, no vamos a cambiar la estrategia; al contrario, quienes deben de reconocer que se equivocaron y que los errores en política son como crímenes, en el mejor de los casos, son nuestros adversarios."

## Reporte Cero impunidad

Al encabezar la presentación semanal de resultados de la política Cero Impunidad, el presidente reafirmó que no hay crimen sin castigo y se atienden todos los casos.

"Por eso es cero impunidad, no es que se comete un delito y nadie se ocupa de darle atención. No. Seguimiento y castigar a los responsables."

El subsecretario de Seguridad Pública de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja, informó que la delincuencia organizada sufrió una afectación superior a cuatro mil millones de pesos con el aseguramiento de 12.7 toneladas de cocaína entre febrero y marzo por parte de la Secretaría de Marina (Semar), que también consiguió la captura de 33 individuos generadores de violencia.

Al reportar la detención de multihomicidas, feminicidas, violadores y líderes de cárteles, destacó la captura de presuntos responsables de casos y sitios como Bavispe, violador serial de Oceanía, cineasta Samuel Ríos, Cajeme, Coyomeapan, entre otros.

En torno al caso de Debanhi Escobar, informó el acuerdo tras la reunión de la SSPC con la fiscalía estatal.

"La Fiscalía General de Justicia de Nuevo León solicitará al juez de control la exhumación del cuerpo de la

víctima, a efecto de homologar criterios forenses sobre la causa de la muerte."

Respecto al asesinato de la activista Cecilia Monzón Pérez, informó que continúan peritajes, videograbaciones, entrevistas, y destacó que existen elementos sólidos para avanzar en breve hacia la judicialización en contra de presuntos autores materiales e intelectuales vinculados.

Añadió que durante 2022 se ha detenido a 21 personas relacionadas con ataques a nueve periodistas; **17 están vinculadas a proceso penal** 

## Más información:

Terminaremos el gobierno con buenos resultados en seguridad, afirma presidente López Obrador

\_\_

